



## 学校評価を通じた保護者・地域との連携

校長 緒方 直彦

秋の深まりを感じる季節となりました。朝夕の空気にはひんやりとした気配が漂い、校庭の木々も少しずつ色づき始めています。

さて、今年度の学校評価に、多くの保護者、地域の皆様にご協力いただき、深く感謝申し上げます。学校評価の結果等については、学校運営連絡協議会で報告させていただき、委員の皆様から様々な感想や意見をいただきました。保護者の皆様には、学校評価を踏まえた次年度の学校経営計画や今年度の学校経営報告とともに、2月頃には御報告させていただきます。

なお、学校評価の実施を通して、改めて保護者や地域の皆様との連携が、児童・生徒の学びをより豊かにし、安心して学校生活を送るための大きな力となることを感じた次第です。今後も、本校とご家庭、地域が手を取り合いながら、児童・生徒の学びの充実と自立と社会参加する力を共に育んでいければと願っております。

11月は、いよいよ「ふたば祭」が開催されます。児童・生徒も「ふたば祭」に向けた学習活動に取り組んでいます。本番まで1か月ほどですが、保護者、地域の皆様につきましては、ご来校いただき、児童・生徒へ温かいエールをいただければ幸いです。

結びに、季節の変わり目は、体調を崩しやすい時期でもあります。どうぞご自愛いただき、引き続き本校の教育活動へのご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

## 地域に貢献できる学校

副校長 永峯 秀人

本校は目指す学校像のひとつとして「地域に貢献できる学校」を掲げています。先月10月には、地域団体(文化活動、スポーツ活動)への施設の貸し出しが定期的にありました。それらの中でもあきるのクラブは学校週5日制をきっかけに平成14年、当時の保護者らが地域における子供たちの活動保障のために立ち上げた歴史のあるクラブです。卒業生だけではなく、小学部から高等部までの在校児童・生徒も参加しています。誰でも参加できる方法にした運動(最近では風船バレー、ラグビー、ダンス等)や、音楽・映画鑑賞、おもちゃ体験、おかしづくり等のプログラムで楽しんでいました。参加している卒業生には、私が教諭として本校に勤務していたあきるのクラブ発足 당시にいた方もおり、近況報告を聞くことを楽しみにしています。一方、現役生とその保護者の皆さんには、活動を楽しむことから余暇活動の大切さを感じ、慣れている学校での活動を第一歩として余暇活動を広げていく方もいらっしゃいます。



この他にも、最近ではB高イラスト部による公立阿伎留医療センターの100周年事業クラフトソーダラベルデザインの提供や、あきる野市障がい者就労・生活支援センターあすく主催「企業向け障害者理解推進見学会」でのB高の作業学習の見学を設定させていただくなど、様々な形での地域貢献が行われました。

ここでご紹介した例は最近の一例です。これからも様々な分野で地域関係機関の皆様と連携し、地域に貢献できる学校を更に目指して参ります。

## 楽しく体験！校外学習 A 小学部

10月に全グループが校外学習に出かけました。

サボテングループはボウリング体験。予想以上に大きなボールの音や長いレーンに苦戦しつつも、徐々にコツを掴んで上手に倒し、歓声を上げていました。昼食は自分で選び、支払いもスムーズにできました。もりもり食べて大満足！

わいわいグループは図書館利用体験。各自好きな本を選び、読み聞かせを楽しみました。図書館の広くて静寂な雰囲気も味わいました。2グループは乗車体験も行い、車内の雰囲気や走行音、車窓の景色を楽しみました。自動改札機に切符を入れる・取るのも上手にできました。

どのグループも、事前学習で学んだ内容をもとに、余暇活動につながる身近な施設での体験を積むことができ、楽しく有意義な校外学習となりました。

## 校外学習・移動教室 B 小学部

1年生から3年生までがヒノトントンZOO、4年生はわくわくビレッジへ校外学習に、5、6年生は高尾山方面・わくわくビレッジへ移動教室に行ってきました。

1年生はこれが初めての校外学習とは思えないくらい、落ち着いて参加することができました。2、3年生は昨年度までの経験や事前学習の成果を生かし意欲的に取り組むことができました。4、5、6年生は自分たちで考える、仲間と協力してチャレンジすることを意識して活動することができました。

どの学年も日頃の学習成果を仲間と一緒に、存分に発揮できたと思います。さらなる高みへ、さあ飛び立とう！！

## 芸術と歴史の秋！修学旅行

### A 中学部

3年生は10月16日・17日に立川・府中方面で修学旅行を実施しました。

1日目は立川グリーンスプリングスを訪問。たましん美術館の多摩地域の美術や歴史、そしてPLAY! MUSEUMの「大ピンチ展」で日常に潜む様々なピンチから新たな発見や驚きを体感することができました。

2日目は府中市郷土の森博物館を訪問。府中市の歴史や、プラネタリウムで美しい星空と恐竜の進化について学び、感動を味わうことができました。

本格的なホテルやレストランでの食事もおいしくいただき、みんなでくつろぐことができました。今回の修学旅行が、これからも素敵な思い出として生徒のみなさん的心に輝き続けますように。

ご協力いただいた各訪問先の皆様、本当にありがとうございました。

## 都陸上大会 B 高等部

10月9日(木)第69回 東京都特別支援学校体育連盟主催の陸上競技大会が駒沢オリンピック公園総合運動場で開催されました。本校からはB高2年生の男子生徒1名が出場し、高校2年男子400メートルの部にて、1分10秒の好タイムを記録し、見事に第6位に入賞しました。

今回の大会は、数多くの新記録が誕生するほどレベルの高い大会でしたが、日頃の練習の成果を存分に発揮し、自己ベストを大幅に更新する素晴らしい走りを見せてくださいました。本人にとっても大きな達成感を得られる大会となりました。応援してくれた皆様どうもありがとうございました。

